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2017年 9月 7日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2017 in 高知 

高知大学医学部附属病院 市民公開講座 

アンケート結果の報告 

 

2017年 9月 2日（土）高知県民文化ホール グリーンホールにて開催されました表題

セミナーのアンケート結果を、ご報告申し上げます。当日は 360 名の方が参加され、う

ち 72名の方からご意見を頂きました。（回収率 20％）。 

 

また、大腸癌治療ガイドライン（患者さん向け）や啓発グッズの販売売上は 6,800 円

でした。会場からの募金は 1,550円でした。ありがとうございました。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。ご回答ありがとうございます。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① 高知大学医学部附属病院内の掲示・スタッフからの案内にて  25.0％  

② そのほかの病院・薬局などでのポスター掲示・フライヤー配布にて 13.9％  

③ キャンサーネットジャパンのWEBサイトにて  1.4％  

④ 友人・知人に誘われて   5.6%  

⑤ 高知新聞・折込チラシなどマスメディアの告知    52.8%  

⑥ その他（こうちがん相談センター／病院で先生から）    2.8%  

無記入    4.2%  

 

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

① 性別：男    27.8%  

    ：女    70.8%  

無記入    1.4%  

② 平均年齢：60.9歳 

 

（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 大腸がん患者    20.8%  

        （治療開始前）    0%  

        （通院治療中）    4.2%  

        （治療後フォロー中 5年以内）    11.1%  

        （治療後 5年以上経過）    2.8%  
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        （無記入）    4.2%  

② 大腸がん患者の家族や友人    19.4%  

③ 医療関係者（医師）    1.4%  

       （看護師）    6.9%  

       （薬剤師）    1.4%  

       （その他 放射線技師、元看護師、看護教員など）    5.6%  

       （無記入）    ０%  

④ その他（学生、主婦、生命保険会社勤務、乳がん患者、胃がん患者など）    37.5%  

無記入    6.9%  

 

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

① 自分が大腸がんだから    16.7%  

② 家族や知人が大腸がんだから    16.7%  

③ 大腸がんに関心があるから    56.9%  

④ 講演者に関心があるから    16.7%  

⑤ その他    12.5%  

無記入    1.4%  

⑤ その他詳細 

ポリープに小さなガンがあった／お客様対応の知識／一般知識取得／予備知識／ 

人の話を聞くこと（大事なこと）／利用者で大腸がん（経過観察中）の方がいるため／ 

オペの後 5年くらいは通院しました。30年経過しています。毎年の検診も受けません。 

／今までは健康で暮らせたけれど、自分や身近な者がもしもの時のためにと思って「あり

がたい講演を聞きに来ました。」ありがとうございました。 

 

 

（5）あなたは本日のイベントについてどの程度満足をされましたか？ 

① 大変満足 50.0％ 

・一般人にわかりやすい説明をされていたので 

・高知県にこんなに素晴らしい先生方いてくださっ

ていることにうれしい気分です。これからも安全

でご活躍してくださいませ。専門用語なども文字

に表してくれていたので目から耳からスライド等

を見て学ぶことができて大変うれしい時間でし

た。70才が久しぶりに小学生の時の黒板に向か

って学ぶ風景をイメージして聞けました。心より

ありがとうございました。これから当分それぞれ

の先生方を思い出して余韻を楽しみながら生活の

中から食べることや運動、睡眠など日々気をつけ

て暮らします。ありがとう。 
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・便検査後の近日内視鏡検査をうける為 

② まあ満足 33.3％ 

・日本の現実を知り、いきどおりを感じる。1億総

いかつやくと言うなら、きっちり福祉をやるべき。

貧乏人がどうにもならない。助からない。 

・罹患から退院後まで広く聴けた 

③ あまり満足していない 0％ 
 

 

④ 全く満足していない 0％  

⑤ どちらとも言えない 0％  

無記入 16.7％  

 

（6）講演に関するご感想を教えてください。 

講演 1：小林 道也先生 

【大腸がんってどんな病気？高知県の大腸がんの現状・検診について】 

   

大変参考になった 55.6% 

    参考になった 37.5% 

    参考にならなかった 0% 

    どちらでもない 0% 

  無回答 5.6% 

講演 2：水田 洋先生 

【大腸内視鏡検査について。大腸がんの早期発見と治療のために】 

   

大変参考になった 55.6% 

    参考になった 36.1% 

    参考にならなかった 0% 

    どちらでもない 1.4% 

無回答 5.6％ 

講演 3：前田 広道先生【大腸がんの外科的治療とその後の生活】    

大変参考になった 48.6% 

    参考になった 40.3% 

    参考にならなかった 0% 

    どちらでもない 4.2% 

無回答 5.6％ 

講演４：岡本 健先生【大腸がんの薬はどのようなものがあるの？】    

大変参考になった 33.3% 

    参考になった 45.8% 

    参考にならなかった 4.2% 

    どちらでもない 4.2% 

無回答 11.1％ 
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情報提供１：岡本 節さん【ストーマとの付き合い方】    

大変参考になった 43.1% 

    参考になった 34.7% 

    参考にならなかった 1.4% 

    どちらでもない 0% 

無回答 19.4％ 

情報提供２：前田 英武さん【制度利用等の支援について】    

大変参考になった 38.9% 

    参考になった 31.9% 

    参考にならなかった 1.4% 

    どちらでもない 2.8% 

無回答    23.6% 

Q&Aトークセッション（会場からの質問票に回答）  

大変参考になった 31.9% 

    参考になった 18.1% 

    参考にならなかった 0% 

    どちらでもない 0% 

無回答 50.0% 

      

 

（7）患者さん個々で薬剤の効き方が異なる場合があり、それに合わせた「個別化治療」

があることを以前から知っていましたか？ 

① 知っていた    43.1%  

② 知らなかった    44.4%  

無記入    12.5%  

  

 

（8）薬剤の効き方に関係する遺伝子検査「RAS遺伝子検査」があることを以前から知っ

ていましたか？ 

① 知っていた    25.0%  

② 知らなかった    58.3%  

無記入    18.1%  

 

 

（9）もしあなた（家族も含む）がこれから大腸がんの治療を受けるとした場合、「RAS

遺伝子検査」を受けたいと思いますか？  

①検査を受けたい 61.1％ 
・値段による。これのみを 100%とする医師には当

たりたくない。 
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・家族全体の問題だから 

・治療に役に立つなら 

・くすりが自分の体にきくのかきかないのかまえもっ

て調べられるのでいいと思う？ 

・最適な治療を望むため 

・少しでも有効で身体への負担への影響が少なくでき

たら良いと考え 

・薬の効果が予測出来るので受けたい 

・効果的な治療を受けるため 

②検査を受けたくない 2.8％  

③検査を受けないだろう 12.5％ 

・毎年検診を受けているので。（もし？？？の時） 

・年が若ければ出来る限りの検査、治療を望むが

50才を過ぎた分、費用と治療確率とか考える

ものが多いから。 

・病気になった時に検査受けれる 

無記入 25.0％  

 

 

（10）がんの化学療法に特に期待することは何ですか？上位 3つに○印をお願いします。 

① がん（腫瘍）が小さくなる     5位    31.9%  

② 生存期間の延長     4位    34.7%  

③ 生活の質（QOL）の維持     2位    40.3%  

④ 副作用が少ない     1位    45.8%  

⑤ がんによる痛みなどの症状改善     2位    40.3%  

⑥ 経済的負担が少ない     6位    29.2%  

⑦ その他     7位    2.8%  

無記入     16.7%  

 

（11）化学療法薬剤でご存知のものがありましたら、番号に○印をお願いします。（）内

はブランド名。 

① べバシズマブ（アバスチン）    20.8%  

② セツキシマブ（アービタックス）    9.7%  

③ パニツムマブ（べクティビックス）    4.2%  

④ オキサリプラチン（エルプラット）    6.9%  

⑤ イリノテカン（カンプト）    8.3%  

⑥ カペシタビン（ゼローダ）    9.7%  

⑦ テガフール・ギメラシル・オテラシカリウム（ティーエスワン）    9.7%  

⑧ トリフルリジン・チピラシル塩酸塩（ロンサーフ）    8.3%  
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⑨ ラムシルマブ（サイラムザ）    4.2%  

無記入    73.6%  

  

（12）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可） 

① 書籍    27.8%  

② インターネット    41.7%  

③ 同じ病気の患者    16.7%  

④ がん患者会    12.5%  

⑤ 患者団体・患者支援団体    5.6%  

⑥ 病院の相談窓口    22.2%  

⑦ NPOなどの相談窓口    0%  

⑧ その他（今日の様な講演に積極的に参加する／テレビ／本など／主治医

から／手術した病院） 

   8.3%  

無記入    29.2%  

 

（13）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？（複数回

答可） 

① 誰が書いているか明示されている    31.9%  

② 情報の出展が明記されている    36.1%  

③ 情報の更新日が明記されている    16.7%  

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている    18.1%  

⑤ その他（特になし、色々な情報を見ている。／医局の本を買ってい

る。いつも。／実体験談（身内含む）かどうか。／インターネットはな

し） 

   5.6%  

無記入    43.1%  

 

（14）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

① 施設情報（病院など） 43.1%  

② 医師情報（専門医など） 55.6%  

③ 治療法の情報   59.7%  

④ 薬剤に関する情報 27.8%  

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口 26.4%  

⑥ 医療費に関する情報 30.6%  

⑦ その他 0%  

無記入 23.6％ 
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～セミナーに参加されたご感想・ご意見等を下記に記載下さい。～ 

 

【大腸がん患者】 

（治療後フォロー中 5年以内） 

・放射線治療について、効果、副作用、最新装置などお知らせいただければ幸いでした。 

 

（通院治療中） 

・大変参考になりました。ミニコンサートもすばらしかったです。 

 

（治療後 5年以上経過） 

・抗がん剤、治療方法はドクターにたよるしかわかりません。30 年前は市民病院があり

ました。家からもわりと近くて、後々も大変良かったです。今でもオペの先生、スタッ

フの方々には有難うございます、といつも思っています。 

 

（無記入） 

・良いお勉強をさせていただきました。また期待！ありがとうございました。 

・さいごまでいた。よかった～。 

 

【大腸がん患者の家族や友人】 

・すごく参考になりました。いとこのことが心配で来ました。これからは今までと違った

かかわりができそうです。又、女性に多い病気なので話が聞けて良かったです。 

・あらためて検診の大切さがわかりました。 

 

【医療関係者】 

（看護師・元看護師） 

・今日のセミナーも理解し易く、もし癌になっても、ああ、あの時あんな話を聞いたから

と参考になると思います。これからも積極的にセミナーに参加する様、心がけたいと思

います。本日はありがとうございました。 

・薬剤はむずかしい。 

 

（その他） 

・市民公開講座の回数をもう少し増やしてほしい。 

・やはり想像以上の体への負担があることをもっと伝えるべきではと思う。血液検査だけ

でも血管ボロボロになりますよ。なぜもっと実際のくわしいことをかくしているのでし

ょうか？かくしてるとしか思えないです。動画をとってるなら先に言ってほしい。客席

うつってたら困ります。 

 

【その他】 

（学生、主婦、生命保険会社勤務、乳がん患者、胃がん患者など） 
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・すごく重要な話が有名な先生がたから聞けるいい機会になった。 

・大腸ガン、ストーマのことほとんど知らずに来てわかりやすい説明で勉強になりました。

中井美穂さんの司会はさすがプロです。ミニコンサートも大変良かったです。星羅さん

の歌声に聞きほれました。各先生方の声が聞けて参考になりました。 

・どの先生のお話も分かりやすく、大変勉強になり、参加してよかったです。ありがとう

ございました。 

・いろいろ知らない事がわかってよかったと思います。音楽もとてもよかったと思います。

役に立つ情報をありがとうございました。 

・お薬の話が一番わかりにくかった。 

・予約等の面倒な手続きが無く、学習する機会が得られて良かった。薬の話が少し難しか

った。 

・予防、治療、術後の生活、制度等の支援について、現状を知ることができてよかった。 

・とても勉強になりました。 

・自分ががんになり、告知から治療について、何も知らない事ばかりで不安でした。がん

相談センターこうちを紹介して頂き、すぐに相談にのって頂き治療がはじまるまでの不

安な日々を受け止めて頂きました。ピアサポートの大切さも実感しました。ありがとう

ございました。勉強になりました。 

・手術器具さわれて良かった！先生方のお話し勉強になりました。がんにならない様には

やめに検査はしたいと思います。 

・知人がさそってくれたことに感謝です。先生方の日々のお仕事ご苦労さまです。土曜日

の休みの日に県民・市民にありがたい情報を無料でありがとうございます。お話を聞き

乍ら皆の先生方の頭の中には何台ものコンピュータが収納されているのだなあと思いな

がらねむくならないように聞かせてもらいました。心よりありがとうございました。 


